

SUSCRIPCIONES

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Madrid, un mes ... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50

La Libertad

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

TRES JORNADAS VICTORIOSAS DEL EJERCITO DE LA REPUBLICA

La ciudad de Teruel está completamente cercada y carece de toda comunicación por haber cortado nuestras tropas las carreteras y la vía férrea

En las operaciones de los días 15, 16 y 17 se han conquistado todas las cotas y posiciones que dominan Teruel y se han tomado por asalto los parapetos del cementerio

La aviación facciosa perdió ayer dos bimotoreas en el sector del Centro

COOPERACION NECESARIA

El deber de la democracia internacional es solidarizarse con la causa de la República española

El mayor Attlee, profundamente impresionado por lo que ha oído y ha visto en su reciente visita a España, ofreció no sólo continuar su campaña parlamentaria, sino aprovechar la de propaganda que el Partido Laborista proyecta realizar en distintos puntos de Inglaterra...

Es tanto más de agradecer la posición que adopta el jefe del laborismo, a cuyas órdenes militan millones de afiliados, cuando que los innumeros visitantes de representación y comisiones que estudiaron sobre el terreno nuestra guerra y ofrecieron llevar al Extranjero la situación de España y la razón que nos asiste, olvidaron sus espontáneas ofertas...

Enmarcan estos nobles propósitos los que conocemos de multitud de democracias, como la sueca, que cada día se supera en favorecernos, y las de otros países que, rebasando la cooperación moral y generosa, aunque platónica, invaden la zona práctica, que es en la que florecerá el auxilio positivo para la aceleración de la guerra y obtención del triunfo.

Estamos seguros de que si la presión desde abajo es efectiva, los Gobiernos se verán obligados a sacudir el miedo que los hace víctimas de una fácil colaboración, contraria a sus propios intereses nacionales. En esos países actúan poderosas organizaciones, conscientemente dirigidas, que pesan en la opinión y en los Gobiernos. Todo se reduce a querer obrar sobre el Poder público, que, quiéralo o no, habrá de someterse al estímulo o a la presión de sus conciudadanos. Pero si todavía se resistiesen al cumplimiento del deber y a la fuerza de la opinión organizada, medos sobran a esta para actuar con energía y éxito. Un ejemplo lo está dando el Comité ejecutivo de la Asociación Universal pro Paz...

El Gobierno italiano no ofrece compensación a sus funcionarios que cesan en Ginebra

Ginebra, 17.—Como consecuencia de la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones y de la Oficina Internacional del Trabajo, hoy fueron convocados por el representante de Italia los quince funcionarios de su país empleados en dichos organismos, de los cuales solamente cuatro habían dimitido en sus cargos.

Boba Scoppa les comunicó oficialmente la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones y les invitó a que siguieran la conducta de su Gobierno, advirtiéndoles que...

LA MISION DE VAN ZEELAND

El ilustre político belga inicia sus negociaciones económicas en Roma

Roma, 17.—Ha llegado el señor Van Zeeland para seguir sus gestiones económicas en Italia, como ya lo hizo en otras naciones por encargo de Inglaterra, Francia y los Estados Unidos.

EL VIAJE DE M. DELBOS

Francia y Checoslovaquia, unidas en el deseo de una paz garantizada

Praga, 17.—Las conversaciones mantenidas entre el ministro de Negocios extranjeros francés y los prónombrados checoslovacos confirman que los Gobiernos de Praga y París están en absoluto de acuerdo y preocupados sobre todo por mantener y organizar la paz dentro de la seguridad colectiva, reforzando a estos efectos la Sociedad de Naciones. También se trató del problema de las minorías en Checoslovaquia, poniéndose de manifiesto que es infructuosa la situación de los sudetes, que tienen tres representantes en el Gobierno, y cuyo origen no es más que el deseo de llevar la desunión a Checoslovaquia, lo que el Gobierno está decidido a impedir.

Delbos deposita una corona en la tumba de Masaryk, entre las actuaciones del pueblo checo

Praga, 17.—El ministro de Negocios extranjeros francés, Delbos, marchó esta mañana, acompañado por distintas personalidades francesas y checoslovacas, al castillo de Lanu para inclinarse ante la tumba del libertador de Checoslovaquia, presidente Masaryk. En el trayecto desde Praga al castillo, fue objeto de manifestaciones casi inintermitentes de simpatía y afecto por parte de los habitantes de los pueblos del recorrido. En muchos de estos pueblos habían sido colocadas grandes banderas tricolores, y en la mayoría de los balcones, ocupando la carretera, se habían colocado cartelones en los que se leía ¡viva Francia! En Lanu, las manifestaciones de entusiasmo hacia Francia fueron muy emotivas, especialmente en el cementerio, donde en medio de humildes tumbas de campesinos se encuentra la muy modesta tumba del presidente Masaryk. El Sr. Delbos depositó en la humilde tumba del presidente una corona de flores.

Conferencia con los ministros de Inglaterra, Yugoslavia, Polonia y la U. R. S. S.

Praga, 17.—En el trayecto, de regreso de Lanu a Praga, el señor Delbos celebró con el Sr. Kratochvíl, que había ido a buscarle, una conferencia que duró tres cuartos de hora. Por la tarde, el ministro de Negocios francés recibió a los ministros de Inglaterra, Yugoslavia, Polonia y la U. R. S. S. para informarles de sus conversaciones con los hombres de Estado checoslovacos.

El comunicado sobre la visita de Francia a Checoslovaquia dice que éstas están identificadas en su adhesión a la Sociedad de Naciones

Praga, 17.—Se ha hecho público el comunicado referente a las conversaciones de Delbos con las autoridades checoslovacas. El documento dice que fueron examinadas todas las cuestiones que afectan a los dos países, así como la situación general europea. Este detenido análisis ha permitido comprobar la completa identidad de los puntos de vista de ambos Gobiernos. En relación con los asuntos de palpitante actualidad, la política de los dos Estados continúa fiel a los principios de sus comunes intereses, sin excluir ninguna posibilidad de conciliación. Esta identidad de puntos de vista se manifiesta, sobre todo, en...

la adhesión común de Francia y Checoslovaquia a la Sociedad de Naciones. Los dos países continúan considerando que la paz y la seguridad de los pueblos no puede afirmarse de otro modo que con una colaboración general que compranda el respeto al derecho y a los deberes de cada Estado. En las conversaciones sostenidas se ha subrayado que ambos Gobiernos, en su deseo de mantener la paz de Europa, están dispuestos a una acción que facilite el acercamiento con todos los países vecinos.

Comentarios de la Prensa francesa

Paris, 17.—Comentando el viaje de Delbos a Praga, el «Petit Parisien» dice que los checoslovacos se sienten fuertes y no temen nada. Han asegurado su defensa y no se inmutan ante las campañas que se desencadenan a su alrededor.

Madame Tabouis dice, refiriéndose a los alemanes de Checoslovaquia, que no pueden llegar a un acuerdo con Praga, porque la asociación del agua y el fuego es imposible. Hace notar que si Schuschnigg se hubiera unido a los socialistas austriacos, como tantas veces le aconsejaron los Gobiernos franceses, se hubiera realizado la aproximación checoaustríaca, que hubiera servido para mantener de manera segura a las democracias centroeuropeas.

REVUELO POR EL VIAJE DEL MAYOR ATTLEE

Desasosiego de los «torios» por la franca actitud laborista respecto a la justicia de la causa republicana de España

Londres, 17.—Las polémicas a que ha dado lugar en los círculos políticos y parlamentarios el viaje del camarada Attlee a España toman gran amplitud con motivo de la próxima visita a Madrid de varios diputados laboristas. Estas diputados, antes de salir para la España republicana, tendrán que firmar una declaración comprometiéndose a no violar los principios de la no intervención.

El primer lord del Almirantazgo, Cooper, en una conversación privada ha manifestado que las alocuciones del mayor Attlee pronunciadas en Madrid ante las fuerzas republicanas han tenido más valor que el envío de baterías y ametralladoras. En los círculos laboristas, al comentarse estas palabras del primer lord del Almirantazgo, se recuerda que el viaje que va a realizar a Madrid un grupo de diputados laboristas se ha organizado de acuerdo con las estipulaciones del Foreign Office.

A TRAVES DE LAS FRONTERAS CERRADAS

Algaradas y motines en la zona rebelde

En Guipúzcoa late el descontento contra la tiranía de Franco

Hendaya, 17.—Según referencias de un español evadido de la zona rebelde, los requetés se han amotinados en Irún y San Sebastián.

EL RESULTADO DE LAS ELECCIONES EN LA U. R. S. S.

Grandes manifestaciones de júbilo popular por el triunfo del bloque de comunistas y sin partido

Moscú, 17.—El día 15 del actual se celebraron en toda la Unión Soviética grandes mítines y extraordinarias manifestaciones en honor de la victoria lograda por el bloque de comunistas y sin partido.

Más de un millón de personas asistieron a la manifestación que tuvo lugar en Moscú. En Leningrado tomaron parte 750.000 hombres, y en Villa Kharkov 165.000, y en la de Stalin unos 75.000.

Todo el pueblo soviético celebró la victoria de su unidad, así como el éxito del Soviet Supremo nuevamente elegido, expresando su adhesión sin límites y confianza hacia su jefe y amigo Stalin, y también al Partido Bolchevique y al Gobierno soviético.

El periódico «Prava» escribe: «Ha sido un jubileo nacional y una expresión de unidad moral y política de los ciudadanos soviéticos.»

El periódico «Izvestia», en su editorial, manifiesta que ha sido una manifestación tranquila y alegre. Se experimentaba la sensación de que esas columnas de manifestantes que entonaban canciones se convertían instantáneamente en batallones disciplinados defensores de la patria desde el momento en que su independencia y libertad se viera en peligro.

La Prensa pone de relieve el elevado patriotismo ruso

Moscú, 17.—Comentando la Prensa las elecciones al Soviet Supremo...

INFORMES OFICIALES

Continúa victoriosa la ofensiva del Ejército de Levante.—La posición más importante que conserva el enemigo está rodeada por las tropas leales.—Las fuerzas facciosas de Castalbo y Castellar están sitiadas.—Los contraataques de los rebeldes han sido brillantemente rechazados

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional radiado a las veinticuatro horas:

«EJERCITO DE TIERRA.—El Ejército de Levante, a pesar del fuerte temporal de nieve que se desató sobre la región, continuó hoy victoriosamente las operaciones emprendidas el día 15. Con las posiciones conquistadas hoy queda completamente cerrado el cerco de Teruel. La ciudad carece ya de toda comunicación, puesto que han sido cortadas por nuestras tropas las carreteras y la vía férrea que a ella afluyen. La Muela de Teruel, que, como posición más importante en defensa de la ciudad, conserva el enemigo, está rodeada por las tropas leales.

Las posiciones de que nos hemos apoderado son las siguientes: Día 15: Galiana y alturas inmediatas, Campillo, La Pedraza, Los Morrones, el harrio de Balaguer, Cerro Perdígón, Pico del Zorro, Condou y San Blas.

Día 16: Cota 1.076, la masía del Chantre y la masía Santiago, en las proximidades del cementerio. Además fueron robados Castalbo y Castellar, quedando sitiadas las fuerzas enemigas que ocupan estos puntos.

Día 17: La Muela de Villastar, produciendo esta ocupación el derribamiento de toda la organización defensiva de aquel sector. También fué ocupado Gorralejo.

En un ataque emprendido al sur del Turia, desde La Gula, tomamos la cota 1.011, por el norte de dicho río.

Según noticias de las veintidós horas, hemos llegado al kilómetro 119 de la carretera inmediata a la confluencia de los ríos Turia y Aljambra. Se han tomado por asalto varios parapetos en el cementerio de Teruel. El enemigo inició unos contraataques que fueron valientes y totalmente rechazados.

Nuestras bajas en las tres jornadas han sido escasísimas. La aviación facciosa acudió por la mañana en socorro de los sitiados; pero por la presencia de nuestros cazas se vió precisada a alejarse de nuestros objetivos, arrojando las bombas fuera de ellos. En los demás frentes, sin noticias de interés.»

En el sector del Centro, las baterías antiáreas derriban un bimotor enemigo, cayendo otro en nuestro poder al aterrizar en nuestro campo por falta de gasolina

Barcelona, 17.—Parte facilitado por el ministerio de Defensa Nacional:

«La aviación enemiga perdió hoy dos bimotoreas de bombardeo en la zona del Ejército del Centro. Uno de ellos fué derribado por nuestras baterías antiáreas en las cercanías de Pinto, y el otro quedó intacto en nuestro poder por haber tomado tierra dentro de nuestras líneas a causa de la falta de gasolina.»

Al sur de las islas Columbretes son vistos barcos de guerra italianos y rebeldes

Barcelona, 17.—En el ministerio de Defensa Nacional han facilitado esta tarde la siguiente nota:

«El comandante militar de Alicante comunica hoy por teléfono al ministerio de Defensa Nacional que uno de los pilotos de la Compañía Air France que hace el servicio entre Francia y Marruecos, manifestó, al tomar tierra con su aparato en aquella capital, que al sur de las islas Columbretes había visto un número crecido de barcos de guerra italianos, reunidos conjuntamente con los buques de guerra facciosos.

La misma autoridad da cuenta de que nuestras estaciones costeras observan una comunicación constante entre la escuadra italiana y los navíos españoles rebeldes.»

